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Департамент информационной политики Краснодарского края

ставлены. Сегодня в крае такие соглашения 
заключили два предприятия: ООО «КЛААС» и 
ООО «Газтехника».
— Какие продукты финансирования 
фонда были самыми востребованными 
в 2019 году?
— В прошлом году наиболее востребован-
ными были программы «Приоритет» и 
«Машиностроение». Первая направлена на 
поддержку таких важных для края отраслей, 
как легкая и деревообрабатывающая про-
мышленность. Программа действует с апреля 
2019  года, сумма займа по ней при мини-
мальных процентных ставках 1 – 3% состав-
ляет от 3 млн до 30 млн рублей. В прошлом 
году займами воспользовались 11 предпри-
ятий на сумму более 148 млн рублей. По про-
грамме же «Машиностроение» фонд выдал 
четыре льготных займа на сумму свыше 184 
млн рублей.

Кстати, в 2020 году условия взаимодей-
ствия фонда и бизнеса мы планируем сде-
лать еще более лояльными. В частности сто-
ит задача — повысить максимальную сумму 
зай мов по некоторым программам. Раньше 
«потолок» составлял 75 млн рублей. Теперь 
по одной из своих основных программ — 
«Проекты развития» — фонд будет выдавать 
займы до 100 млн рублей. Также по програм-
ме «Проекты развития» увеличится макси-
мальный срок кредитования. Если прежде 
он составлял пять лет, то теперь можно будет 
отдавать кредит до 10 лет. Должна снизиться 
и базовая ставка, под которую выдаются кре-
диты. Сейчас это 6% годовых, а в 2020 году 
станет 5%.

Флагманы и проекты
— Какой проект, на ваш взгляд, можно 
назвать наиболее знаковым для разви-
тия промышленности в крае в последние 
годы?
— Это создание «Южного завода тяжелого 
станкостроения» на базе знаменитого в со-
ветское время завода имени Седина. Проект 
имеет даже не краевое, а общероссийское 
значение. Многие краснодарцы помнят, что 
завод имени Седина не только давал работу 
сотням горожан, но и был гордостью региона. 
Здесь выпускали карусельные станки, с по-
мощью которых вытачивались сложнейшие 
детали, в том числе для космической отрасли. 
В 2016 году по инициативе губернатора Вени-
амина Кондратьева был разработан план вос-
становления отрасли станкостроения на базе 
завода, велся поиск инвестора. На сегодня все 
подготовительные этапы пройдены. Завод 
официально включен Минпромторгом РФ в 
реестр российских производителей промыш-
ленной продукции, участвует в программах 
поддержки отрасли. Кубанские станкострои-
тели активно восстанавливают свои позиции, 
участвуют в профильных международных 
выставках, их продукция востребована как за 
границей, так и у нас в стране. К примеру, со-
всем недавно здесь изготовили новый станок 
для специализированного госпредприятия 
Урала, оборудование успешно прошло все 
испытания. На одностоечном токарно-кару-
сельном станке будут обрабатываться детали 
особой сложности из черных и цветных ме-
таллов для нужд энергетического машино-
строения Урала и Сибири.

Всего ЮЗТС изготовил 14 станков, три из 
которых отгрузили за границу — на Кубу и в 
Латвию. По данным предприятия, сейчас в 
производстве находится 16 агрегатов и более 
десятка контрактов на стадии подписания. 
Заказчики кубанского оборудования — про-
мышленные предприятия из Центральной 
России, Урала, Сибири, Санкт-Петербурга.

Завод не прерывает работу и в условиях 
карантина по коронавирусу.
— Какие проекты вы могли бы назвать 
самыми крупными по объемам инвести-

ций и наращиванию производственных 
мощностей?
— В химической отрасли пальму первенства, 
безусловно, держит производитель мине-
ральных удобрений «Еврохим–БМУ», произ-
водственные мощности которого располо-
жены в Белореченском районе. Собственник 
вкладывает большие средства в расширение 
производства. К примеру, с 2016 по 2018 год 
на строительство цеха по производству ком-
плексных водорастворимых удобрений мощ-
ностью 50 тыс. тонн в год было направлено 5 
млрд рублей капитальных инвестиций.

В металлургии это «Абинский электро-
металлургический завод». Об одном из их 
проектов я уже говорил, но предприятие в 
целом на протяжении ряда лет вкладывает 
серьезные инвестиции в расширение про-
изводства. Так, в 2016 году была запущена 
третья очередь завода, инвестиции пре-
высили 5,6 млрд рублей. В 2018 году реа-
лизован проект метизного цеха с объемом 
финансирования 1,2 млрд рублей — четвер-
тая очередь. Здесь выпускают рифленую, 
оцинкованную и сварочную проволоку — 65 
тысяч тонн в год. Продукция очень востре-
бована и в России, и за рубежом. К 2024 году 
предприятие намерено наладить произ-
водство метизов в объеме до 152 тыс. тонн 
в год и крепежных изделий до 80 тыс. тонн 

в год. Объем инвестиций оценивается в 8,5 
млрд рублей. Работой будут обеспечены по-
рядка 1500 человек.

В машиностроении крупнейшим пред-
приятием, конечно же, является краснодар-
ский завод «КЛААС». Только в строительство 
второй очереди завода было вложено поряд-
ка 6 млрд рублей. Сейчас здесь не только вы-
пускают традиционные модели комбайнов, 
но и осваивают новые. К примеру, в начале 
этого года предприятие сообщило о планах 
наладить производство маломощных ком-
байнов  320 и отправлять их на экспорт. В 
планах делать до 250 зерноуборочных ма-
шин в год. Первые два года комбайны бу-
дут производиться в Германии и на Кубани 
параллельно, а с 2022 года краснодарский 
завод станет единственной производствен-
ной площадкой для этих машин. Сейчас 
они очень популярны у фермеров Румынии, 
Германии, Польши и Сербии. В числе других 
возможных направлений развития экспорта 
— Турция, Армения, Узбекистан и ряд других 
стран.

«Зеленый свет» 
для промпарков
— очень много лет на Кубани говори-
ли о создании промышленных парков, 
но дело не двигалось. однако за послед-
ние годы возникло сразу несколько по-
добных территорий. Как в целом идут 

дела по созданию промпарков и почему 
это выгодно для края и для бизнеса?
— За четыре года, с 2016-го по 2020-й, на тер-
ритории края действительно появилось три 
действующих индустриальных или, как их 
еще называют, промышленных парка.

Первым был индустриальный парк 
«Краснодар», который расположен в поселке 
Дорожном краевой столицы. Это крупный 
объект, общая площадь земли, которую он 
занимает, составляет 236 гектаров. Приказом 
Минпромторга России в сентябре 2017 года 
он включен в специальный федеральный 
реестр промпарков, а также в аналогичный 
краевой перечень. Сейчас здесь работают 
два предприятия — «Кондитер Кубани» и 
«Кубанский комбинат хлебопродуктов». Они 
производят мучные кулинарные изделия, 
различные сорта макарон и т.д., обеспечивая 
торговую сеть «Магнит».

Также в Краснодаре разместился инду-
стриальный парк «Компрессорный». Его 
общая площадь занимает 23 гектара. Парк 
размещен в квартале от пересечения улиц Ро-
стовское шоссе и Солнечной. Здесь на сегодня 
работает уже около десятка резидентов.

Промышленные парки «Краснодар» и 
«Компрессорный» вошли в федеральный и 
краевой реестр промышленных парков, «Ку-
бань» и «Достояние» планирует проходить 

процедуру подтверждения соответствия тре-
бованиям в 2020 году.

Индустриальный парк «Кубань» распо-
ложен в промышленной зоне города Усть-
Лабинска. Всего под него отведено 830 гек-
таров. На сегодня здесь на территории 342 
гектаров реализуется первая очередь произ-
водственного комплекса глубокой перера-
ботки сельхозпродукции с использованием 
биотехнологий. На территории парка ведет 
выпуск строительных материалов «Главстрой 
Усть-Лабинск».

Резиденты промпарков производят 
строительные материалы, мебель, почво-
обрабатывающую технику, материалы, при-
меняемые для строительства дорог и укре-
пительных сооружений, дорожные знаки, 
строительные металлические конструкции, 
теплообменные устройства, промышленное 
холодильное оборудование и оборудование 
для кондиционирования воздуха, а также 
продукты питания.

В Кропоткине сейчас создается еще один 
индустриальный парк — «Достояние». Под 
него отведено 13,3 гектара. В конце октября 
2019 года старт строительным работам на 
этом участке дал  губернатор Вениамин Кон-
дратьев. Предполагается, что на основные 
этапы строительства уйдет два-три года. В 
парке предусмотрено создание завода по 
розливу бутилированных напитков, бумаж-
ное предприятие и завод по выпуску снеко-

вой продукции. Вместе они должны создать 
более 600 рабочих мест. Половина из них — 
высокопроизводительные.

Для экономики Краснодарского края за-
пуск индустриальных парков очень важен. 
Это дополнительная налоговая база и новые 
рабочие места. Благодаря появлению парков 
«Краснодар», «Компрессорный» и «Кубань», 
где работают уже 24 промышленных произ-
водства, было создано более 2000 рабочих 
мест.

Для самих резидентов промпарков, а так-
же для управляющих компаний выгода от 
участия в подобных проектах тоже очевидна. 
Государство дает им целый ряд льгот, в част-
ности по налогам на имущество и прибыль. 
В зависимости от объема инвестиций период 
льготного налогообложения может доходить 
до 10 лет. Кроме того, инвестор может полу-
чить льготные займы — как от Фонда разви-
тия промышленности, так и от других реги-
ональных структур, специализирующихся на 
поддержке предпринимательства.

Коронавирус: и враг, и стимул
— сегодня непростое время для всей 
экономики. многие промышленные 
предприятия из-за введения карантина 
по коронавирусу приостановили свою 
работу. А многие ли заводы ее продол-
жают?
– Предприятия непрерывного цикла функ-
ционируют в своем режиме, оставив необхо-
димый минимум работников. Это крупные 
компании металлургической отрасли и про-
изводства строительных материалов. Про-
должают свою деятельность производители 
непродовольственных товаров первой необ-
ходимости, а также упаковки к товарам этого 
статуса. Не остановили свою работу и произ-
водители пищевого оборудования, техники 
для сельского хозяйства, а также упаковки 
для продуктов питания. Эти предприятия ра-
ботают на обеспечение продовольственной 
безопасности.

Кроме того, по поручению губернатора 
Вениамина Кондратьева была оперативно 
разработана и запущена специальная про-
грамма льготного финансирования «Первая 
необходимость». На перепрофилирование 
производств фонд выдает до 30 млн рублей 
под 1% годовых сроком на три года с отсроч-
кой погашения суммы займа на один год.

Уже одобрены семь займов объемом 108 
млн рублей. Сейчас рассматриваются более 
20 заявок на сумму порядка 350 млн рублей. 
Новый инструмент поддержки получил боль-
шой отклик. Предприятия сейчас трудятся в 
усиленном режиме. В основном это произ-
водство средств индивидуальной защиты: 
антисептиков и дезинфекторов, резиновых 
перчаток, масок для лица, защитных костю-
мов, а также упаковки для этой продукции.

Эти предприятия работают в три сме-
ны, чтобы мы смогли максимально закрыть 
спрос на региональном уровне. За послед-
нее время мощность фабрик, выпускающих 
антисептики, выросла в шесть раз — с 15 до 
90 тонн в сутки. И мы продолжаем наращи-
вать объемы.

Есть и те компании, которые оперативно 
перепрофилировали свои производства. Ма-
ски сейчас шьют 32 предприятия легпрома 
в десяти районах. Они выпускают в среднем 
45 тысяч единиц товара в сутки. Семь пред-
приятий перестроились под выпуск специ-
альных комплектов одноразовой одежды для 
медицинского персонала. Это продукция из 
нетканых материалов: халаты, брюки, курт-
ки, комбинезоны, шапочки, высокие бахилы, 
нарукавники и маски для лица. Три компа-
нии химотрасли, которые ранее выпускали 
моющие средства, автохимию и спортивное 
питание, стали производить антисептики и 
средства дезинфекции. 
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Кубанские предприятия перепрофилировались на производство антисептиков и масок 


